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Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Ausschusses zu der heutigen Sitzung ordnungsgemäß 
eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Wolfgang Geschwinder und Ulrike Ludewig sind 
folgende Ausschussmitglieder anwesend:  
 
 
 
Vorsitzende/r 
Herr Wolfgang Geschwinder   
Frau Ulrike Ludewig  
 
Ratsmitglieder 
Frau Weitkamp  Vertretung für Herrn Dirk Dirks  
Herr Frank Fohrmann  
Herr Klaus-Gerhard Greiff   
Herr Markus Rickermann   
Frau Annegret Trahe-Museler  Vertretung für Herrn Reinhard Hoock-

Blankenstein 
Herr Klaus Kerkering   
Frau Anke Leufgen   
Herr Hubertus Spüntrup   
Herr Robert Tünsmann  
Herr Thomas Wilken   
Frau Regina Wolter   
  
Sachkundige Bürger  
Herr Fred Eilers   
Herr Frank Große Verspohl   
Herr Karl-Heinz Kemmann  
Herr Harry Scheibe   
Frau Gerda Steinhausen  
Frau Barbara von Hövel  
 
sachkundige Einwohner 
Herr Peter Berning (Seniorenbeirat)  
 
von der Verwaltung 
Bürgermeister Gromöller  
Frau Monika Böse zugleich Protokollführerin  
 
Gäste 
Frau Dr. Gehles zu TOP 3   
Herr Schütz zu TOP 2  
 
 
 
 
 
 



Es fehlen entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder  
Herr Markus Böttcher  
Herr Dirk Dirks  
Herr Reinhard Hoock-Blankenstein  
 
sachkundige Bürger 
Herr Wilfried Branse   
 
sachkundige Einwohner 

 

Herr Hans-Heinrich Badengoth (Heimatverein)  
Herr Manfred Elies (Seniorenbeirat)  
Frau Marion Jaeger (Hospizbewegung)  
Herr Markus Rieke (Jugendbeirat)  
 
sachverständige Bürgerin gem. § 23 DSchG 

 

Frau Dr. Jutta Thamer   
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 21:53 Uhr 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 
 
Änderungen und Erweiterungen werden wie folgt vorgenommen: 
 
 
TOP 2 
Vortrag und Information zum Thema „Energiewende und Klimaschutz – 
Handlungsmöglichkeiten für Kommungen“ 
 
Zum Thema ist Herr Schütz von der Energieagentur NRW eingeladen. 
 
Im Rahmen einer Power-Point-Präsentation erläutert Herr Schütz von der Energieagentur 
NRW die wesentlichen Handlungsansätze in Kommunen für die Verringerung des 
Primärenergieverbrauches sowie für effiziente Energienutzung. 
 
Zur Frage, wo die Potentiale bei erneuerbaren Energien liegen, führt er aus, dass 
besonders wichtig ist, das Angebot im sog. Energiemix zu gestalten und nicht einseitig auf 
eine Möglichkeit zu setzen. 
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitgliedern führt er aus, dass hinsichtlich der Ausweisung von 
Windeignungsbereichen eine umfangreiche Potentialstudie, die sich auf das ganze 
Gemeindegebiet erstreckt, sinnvoll und hilfreich ist. Er ergänzt auf Nachfrage, dass 
Planungskosten, die Gemeinden in diesem Zusammenhang entstehen, nicht durch Bundes- 
oder Landesmittel förderfähig sind. 
 
Im Rahmen einer 2. Präsentation geht Herr Schütz insbesondere auf die Besonderheiten in 
Verbindung mit dem geänderten Windenergieerlass ein.  



 
Die Power-Point-Präsentationen werden dem Protokoll in digitaler Form 
(Ratsinformationssystem) beigefügt. 
 
 
TOP 3 
Vortrag und Information zum Thema „Bürgerenergieanlagen“ 
 
Frau Dr. Gehles von der Energieagentur NRW ist zu diesem TOP eingeladen. 
 
Sie führt im Rahmen einer Power-Point-Präsentation insbesondere die Möglichkeiten der 
rechtlichen und organisatorischen Gestaltungsformen von Bürgerenergieanlagen aus und 
erläutert an Hand von praktischen Beispielen die Möglichkeiten und Grenzen der jeweiligen 
Ansätze. 
 
Auch diese Präsentation wird dem Protokoll digital beigefügt. 
 
Im Anschluss beantwortet Frau Dr. Gehles Nachfragen der Ausschussmitglieder. 
 
Im Namen der Ausschussmitglieder bedanken sich beide Ausschussvorsitzenden für die 
interessanten und informativen Ausführungen bei den beiden Referenten. Sie nehmen das 
Angebot von Herrn Schütz und Frau Dr. Gehles, auch zu einem späteren Zeitpunkt 
beratend Hilfestellung zu geben, gerne an. 
 
 
TOP 4 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
 
Unterschriften: 
 
Vorsitzende/r: 
gez. Ulrike Ludewig              gez. Wolfgang Geschwinder 
 
Schriftführerin: 
gez. Monika Böse 
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